
     COMPTE RENDU DU

COMITE DÉPARTEMENTAL DE L'ACTION

 SOCIALE DU PAS DE CALAIS

       DU 24 septembre 2018

Le comité Départemental de l'action sociale du Pas de Calais s'est réuni le 24 septembre 2018 à 9h30 dans 
les locaux de la Direction Départementale des Finances Publiques du Pas de Calais 5 rue du Docteur 
Brassart à Arras, en présence de la présidente, de la nouvelle déléguée et des secrétaires départementales.

Madame la présidente a ouvert la séance par l'ordre du jour, et annonce la nomination d'un médecin de 
prévention sur le site de Boulogne sur Mer, 4 jours par semaines.

ORDRE DU JOUR

- Approbation des procès verbaux du 22 février et du 23 mars 2018,
- Compte rendu du CNAS du 10 juillet 2018,
- Fermeture du restaurant administratif de Saint Pol sur Ternoise,
- Point sur les crédits d’action locale 2018,
- questions diverses

Liminaire

L’UNSA n’a pas donné lecture de liminaire mais a tenu à souhaiter la bienvenue à la nouvelle déléguée.

Approbation des PV 

PV approuvés

Compte rendu du CNAS du 10 juillet 2018

Suite à la concertation avec les fédérations ministérielles et de l’enquête menée auprès des agents depuis 
2016, un groupe de travail s’est tenu le 31 mai 2018 qui se décline sur 3 axes de travail :

- améliorer les prestations pour répondre aux priorités exprimées par les agents :
Restauration : propositions d’évolution de la gestion et de la cartographie des restaurants financiers,
Logement ; aménagements des aides et prêts ainsi qe de l’implantation des logements sociaux,
Vacances : audit site par site du potentiel touristique des résidences EPAF,
Communication : Elaboration d’une charte graphique unifiée, élaboration d’un portail internet unique,             

               publication d’une plaquette de présentation des prestations d’action sociale ministérielle,
Pilotage et suivi : Enquête annuelle auprès des agents, Tableau de bord d’utilisation des prestations par les 

                agents...

- clarifier l’offre et l’organisation des opérateurs pour remettre en cohérence la communication, la tarification 
sociale, et la gestion des coûts.(nouvel outil d’audit).

- interroger les prestations nationales et locales et leurs modalités de mise en œuvre à travers une 
cartographie détaillée des prestations et de leur niveau de mise en œuvre afin d’optimiser les ressources 
existantes et d’améliorer la connaissance des prestations des agents.

L’UNSA NE VEUT PAS D’UNE ACTION SOCIALE MINISTERIEL LE AU RABAIS ET ESPERE QUE CES 
PROPOSITIONS IRONT VERS UNE RELLE AMELIORATION DES PRESTATIONS !!!



Fermeture du restaurant administratif de Saint Pol sur Ternoise

Suite à l’absence de renouvellement du bureau et au manque de convives, le restaurant administratif de 
Saint Pol sur Ternoise a cessé toute activité fin juillet. Les agents ont obtenus en contrepartie la carte apetiz.

L’UNSA NE PEUT QUE REGRETTER CETTE FERMETURE ENGEND RÉ PAR LE MANQUE DE MOYENS
FINANCIERS ET MATÉRIELS ET SURTOUT C’EST UNE DES CO NSÉQUENCES DE LA PÉNURIE 
D’EMPLOI QUE SUBIT LA DGFIP DEPUIS DES ANNÉES.

Point sur les crédits d’action locale 2018

Les crédits de l’action locale seront consommés dans leur totalité.

- Arbre de noël   :
Le spectacle « tour du monde en 80 jours » se fera le 5 décembre à 14 H au Sénéo à St Omer, 
une autorisation d’absence de 5 heures est accordée par la direction.
Cette année, les chèques cadeaux seront dématérialisés. L’agent va recevoir un mel afin d’activer 
son compte. Les modalités d’activation seront communiqués via un pas à pas.
Le sachet de bonbons sera accompagné d’une tirelire.
- Amitiés finances :
Le concours de dessins pour les cartes de vœux est maintenu, le cadeau est une pochette de 
feuilles Canson et de feutres comme l’année dernière.
- Journée retraité :
Un groupe de travail sera organisé en janvier 2019 afin de revoir cette journée qui n’est ni optimale ni 
satisfaisante.
Permis de voiture :
18 dossiers ont été acceptés.
Sorties :
Le coût de la sortie accrobranches est élevé. Il faudra renouveler cette sortie mais avec des prix mieux 
négociés.
Les OS aimeraient la réalisation de groupe de travail sur les sujets suivants :
- arbre de noël 2019,
- sorties 2019,
- journée des retraités,
- restauration.
Avant que toute action sur ces sujets soit décidée au préalable et présentée le jour des CDAS.

Questions diverses

 Les OS avaient déjà soumis l’idée de présenter un questionnaire de satisfaction aux agents qui participent 
aux sorties. Celui-ci n’a jamais vu le jour, nous réitérons notre demande ;
Des actions de prévention en partenaire avec la MGEFI devraient être à nouveau proposées notamment lors
de journée nationale (lutte contre le cancer, le sida, le mal de dos, sans tabac….)
La participation de la délégation accompagnée des OS au salon des CE est de nouveau proposée afin de 
trouver de nouvelles actions.

La séance est levée à 15h30


